

= Certamen Colombino celebrado el día 3 de Agosto de 1923  
en el Monasterio de Sta. Maria de la Rábida =

- Jr. Marchena Colombino En el Monasterio de Sta. Maria de la Rábida á tres de  
 " Gobernador Civil Agosto del año mil novecientos veintitres y bajo la presiden-  
 " Gobernador Militar cia del Excmo. Jr. Comandante General del Apostadero de ba-  
 " Alcalde accidental dia, se reunieron los Jue. que al margen se indican y  
 " Janin bans. gran numero de señores Jorj de la Colombina.  
 " Comandante Marina Por la Presidencia se declara comenzado el Certamen y se pro-  
 " Segundo idem idem cede á la lectura, por el Secretario, del fallo emitido por el Juado  
 " Venades Plá. concediéndose un premio al páuseo de Niebla, señor Juado,  
 " Alcalde de Bales. por su trabajo histórico arqueológico presentado. Luego es leida  
 " Prior de la Rábida una interesante Memoria sobre la epopeya Colombina.  
 " Lössada. Concedida la palabra al Rdo. Padre León Bence, inicia  
 " Badis Jaramo. los discursos. Dice, que el hecho de haber hablado siempre en  
 " Martínez (D. Luis) las iglesias para dirigirse á los "hermanos en Cristo" hará que  
 " Secretario. su disertación carezca de mérito alguno, ya que no se mue-  
 bien á sus labios, habituados á la oración, la frase sacra-  
 mental de "señores y señoras" de los discursos profanos.

El excelente y erudito trabajo, sigue diciendo, que acaba de leer el cultísimo secretario de la Colombina ha traído á mi mente las dulces anaranjas de mi tierra. Habla de esta y de la coincidencia de ser el gallego y tal vez bolon, para recordar luego las frases del gran orador francés Bossue cuando compareció ante la corte del Rey Luis XV: ¿Que he de decir yo, si mi palabra en vez de engrandecer á este hombre, hará rebajar su talla?

Habla luego el orador, de la influencia que en los pueblos ejerce la tradición única capaz de conseguir la solidaridad entre todos aquellos, terminando su elocuente discurso, haciendo resaltar el paralelismo que existe entre la Religión y la Historia y la intervención de la primera en el descubrimiento de America, representada por el Padre Marchena.

El Jr. Janin bans dice, que, "un favor supremo del destino" lo ha colocado en este acto. Compara el trabajo leído por el Secretario de la Colombina y el discurso del Rdo. Padre León

Bene, para sacar la nota que domina en cada uno de dichos trabajos: la cita histórica, en el primero, y la terminación infinita del segundo. Entra en consideraciones sobre la influencia de España en América y pone de manifiesto la urgente necesidad de fomentar y estrechar los lazos de unión entre ambas, ya que las Repúblicas americanas aguardan impacientes a la vieja madre, que no debe perder de vista el mar.

Con tal motivo tributa grandes elogios a nuestra marina y dice, que los límites espirituales de España son infinitos, porque alcanzan desde los Pirineos hasta la Argentina, país que como tantos otros hicieron nacer su cultura del cerebro de España, como Minerva nació del de Júpiter.

Habla a Huelva y termina diciendo, que nunca olvidará el momento solemne que acaba de vivir en el sitio de donde salieron las tres gloriosas carabelas que regalaron al mundo un continente nuevo.

«No sé que tiene esta Rábida», dice el Sr. Marchena Bolombos, «que toda ella merece a la meditación y al recogimiento: en ella, se hermanan la religión, el alma americana, el arte, la roca; todo en esa grandeza insuperable que enseña la humildad de estos claustros.

Los humildes, por serlo, tienen una inapreciable excelencia: la grandeza del sacrificio».

Dedica luego el Sr. Marchena, un cariñoso recuerdo al que fue ilustre arquitecto, don Ricardo Velázquez, y ensalza su obra como restaurador del Monasterio, y por el proyecto de monumento a los descubridores, pidiendo una lágrima a las mujeres y un recuerdo a los hombres para el gran artista que tan íntimamente estaba unido a Huelva, diciendo, que cayó el muerto, porque es ley de vida morir, pero no murió su espíritu que vivirá perennemente en el inapreciable legado de su idealidad.

Habla de la grandeza de nuestra patria y dice que sus límites no están en la tierra, porque toda ella es espíritu.

Tiene luego frases de gratitud para el Embajador de la República Argentina en Madrid, quien envía por

conducido del Sr. Jenin Cano, un emotivo mensaje. Hablan-  
do el orador, del viaje á estas aguas de la ria de Huelva,  
de Inguet argentinos dice; la escuadra española, reci-  
bió á su hermana de América, y ambas, se acercarán  
fraternamente á esta tierra nuestra por donde un tren  
que parte de la soberbia y austera Castilla, marche ha-  
cia este Santuario... La Rábida entonces, abre sus  
brazos para recibir en ellos á España y América, que  
tenderán á unirse en este punto donde converge toda la  
grandiosidad de su ideal común. Agrega, el Sr. Marchena  
Colombo, que en este magno proyecto todos debemos poner  
la voluntad, excitando á las damas, socios de la Colom-  
bina, pueblo y autoridades. Termina el Presidente de  
la Colombina <sup>en patriótico y sentido discurso</sup> diciendo, "Levantemos el corazón por la  
Colombina y por España". "Bendigamos á Dios por haber dado á Huelva este  
Santuario del ideal."  
Por el Excmo. Sr. Capitán General del Apostadero y Gober-  
nador Civil, se dieron patrióticos vivas y el primero de-  
claró terminado el acto extendiéndose la presente acta  
que como Secretario certifico:

N.º B.º.

El Presidente:

*[Firma]*

El Secretario.

*[Firma]*

Entre líneas: "en patriótico y sentido discurso" Vale. "Bendiga-  
mos á Dios por haber dado á Huelva este Santuario del ideal".